



*El Ministro Sr. Utrera Molina, firmando en el libro de visitantes ilustres de la Fontada d'Or*

(Foto Sans)

## *La provincia* por G. B.

- ◀ ***Firma del Convenio para financiación de instalaciones Deportivas, entre la Diputación Provincial y la Delegación de Educación Física y Deportes, en la visita del señor Utrera Molina.***
- ◀ ***Nuevos Diputados Provinciales.***
- ◀ ***Importante reunión en Ullastret y proyecto de la edición de "Gerona Historia y Arte".***
- ◀ ***Visitas del Presidente de la Corporación Provincial al Ripollés.***
- ◀ ***"Mejor Deportista 1973"***



*El Delegado Nacional de Educación Física y Deportes firmando el Convenio con la Diputación Provincial para instalaciones deportivas* (Foto Sans)

## El Ministro Secretario General, en Gerona

El día 10 de marzo, visitó Gerona el ministro Secretario General D. José Utrera Molina, quien en compañía de las primeras autoridades provinciales, personal técnico de su Departamento y Delegado Nacional de Deportes D. Juan Gich Bech de Careda, realizó diversas visitas, que inició en las instalaciones del G.E. y E.G. en la capital, para trasladarse seguidamente a Vall de Vianya, siéndole mostrada la Cátedra Ambulante de la S. F., inaugurando un Centro de Convivencia y departiendo sobre problemas y realizaciones del lugar.

Siguieron hacia Figueras, donde inauguró la «Casa de la Juventud».

Al día siguiente, en Gerona, presidió la firma del Convenio de financiación de instalaciones deportivas, entre la Delegación Nacional de Educación Física y Deportes, y la Diputación Provincial de Gerona, por un importe total de cincuenta millones de pesetas.

El Presidente de la Diputación Provincial, parte integrante del Convenio, tras la firma, pronunció las siguientes palabras:

«A la gran satisfacción que sentimos de teneros entre nosotros, hemos de manifestar nuestra gratitud por el interés demostrado hacia varios aspectos de carácter social para la ayuda al progreso de esta nuestra provincia, expuesto en las diversas visitas que estáis realizando».

En este acto que ahora presidís, para la firma del Convenio entre la Delegación Nacional de Educación Física y Deportes y la Diputación Provincial de Gerona, que me honro en presidir y representar, para la promoción de diversas instalaciones deportivas, debo manifestaros, que la Corporación, pondera y



*Importante paso para instalaciones deportivas en la provincia, lo constituye el Convenio con la Delegación Nacional de Educación Física y Deportes, que en nombre de la Diputación firmó el Sr. Xuelá Bas*  
(Foto Sans)

valora una vez más esta necesidad, por lo que ella representa en favor de la evolución progresiva de los gerundenses, y por lo tanto de la misma provincia, de que pueden disfrutar de los beneficios del deporte.

Si en los diversos aspectos, la Diputación acude a la ayuda en favor de la cultura, el arte y aspectos sociales creados y mantenidos para esta finalidad, también en el deporte, una de las más antiguas manifestaciones humanas y que los griegos que llegaron a nuestra patria por Ampurias cuidaron de divulgar más aún, con la finalidad de que el hombre alcanzara mayor plenitud, cultivando su espíritu, pero también su cuerpo, nos obliga a todos, a su divulgación, prodigándolo, difundiendo al máximo, pero especialmente haciendo posible que en todos los rincones de nuestra provincia se pueda conocer y, lo que es más importante, se pueda practicar, a través de instalaciones adecuadas, tarea a la que esta Diputación Provincial hace años viene dedicándose, con logros que ya han dado sus frutos, y gracias a esta colaboración que recibe de la Delegación Nacional de Educación Física y Deportes adscrita a vuestro Ministerio.

La firma de este nuevo Convenio representa una continuidad progresiva a tenor de las posibilidades, y abre nuevos derroteros en favor de la expansión del deporte en la provincia, en nombre de cuyos beneficiados, os reitero la gratitud.

Os ruego, señor Ministro, que elevéis nuestra incondicional adhesión al Caudillo de España, bajo cuyo mandato y Paz han sido posibles estas realizaciones y avances, incluso en el mundo del deporte, y al Príncipe de España, que tan magníficamente sabe aunar su cotidiana labor al servicio de España, con la práctica del deporte. La provincia de Gerona os reitera también a vos su adhesión incondicional.

Dentro de la misma línea que trazabais ayer, el indicarnos con cuánta ilusión queremos y debemos incorporar a la Juventud al quehacer de nuestra Patria, esta misma ilusión y esperanza la ponemos en el deporte, para que a través del mismo, se forjen los hombres del mañana que sabrán devolver a España con creces lo que ahora les ofrecemos, pues tenemos la seguridad que son agradecidos de antemano.

En este orden de cosas, disponed de nosotros para llevar a término la obra que os habéis propuesto, que también todos nosotros, por anticipado, os agradecemos; que estas pobres palabras mías os sirvan de aliento y apoyo, para un siempre mejor servicio al pueblo sencillo y auténtico que todo se lo merece.

El Ministro contestó a las palabras del presidente con otras muy cordiales de agradecimiento y de exhortación a una colaboración permanente no sólo en el ámbito deportivo, sino en el mejor servicio de la provincia y de España.

Tras diversas reuniones con Corporaciones, Hermandades, etc., el señor Ministro visitó en la «Fontana d'Or», la exposición de Artesanía en ella instalada, manifestación de un sentir y expresión de un pueblo, en el que destacaba la cerámica popular con todas sus consecuciones.

Los propios artistas creadores de las muestras, así como la Delegada de la S. F. que organizara la exposición, facilitaron todos los detalles acerca de la misma.

Por la tarde, el señor Utrera Molina y acompañantes, tras despedirse de las autoridades, emprendieron viaje de regreso a Madrid.

## **Nuevos Diputados Provinciales**

El día 10 de marzo, y tal como estaba previsto, en la Diputación Provincial se celebró la votación para designar los seis nuevos Diputados, de acuerdo con las normas emanadas por la superioridad.

Tras el correspondiente escrutinio, salieron elegidos: por el Partido Judicial de Puigcerdá, don José Moliner Florensa, alcalde de Puigcerdá; por el de Figueras, don Pedro Giró Brugués, alcalde de Figueras; por el de Santa Coloma de Farnés, don Jorge Ramilans Casas, alcalde de Santa Coloma de Farnés, el cual y tal como estaba previsto, es elegido sólo para un período de tres años, habida cuenta que quien le precedió no había cumplido su mandato normal de seis años, y sí sólo tres. Finalmente, por el Partido Judicial de Gerona, resultó elegido don Martín Boada Vila, teniente de alcalde del Ayuntamiento de Gerona.

Para las dos plazas a cubrir por Sindicatos, salieron elegidos don Miguel Nardi Viñas, de la industria metalúrgica de Ripoll, población en la que también ejerce el cargo de alcalde, y don Francisco Sabater Mecre, industrial hotelero de Bagur.

## **Escuela Universitaria de Ingeniería**

El día 15 de enero se inauguró el Curso 1973-1974, de la Escuela Universitaria de Ingeniería Técnica, instalada en las aulas ofrecidas a tal efecto por la Cámara Oficial de Comercio e Industria de Gerona y que regirá bajo la Dirección de don José Arnau Frigola, catedrático de Mecánica de Fluidos.

Al acto asistieron las primeras autoridades, pronunciando unas palabras el Director del Centro señor Arnau para dar cuenta de su funcionamiento y alcance, a la vez que agradecer a cuantos han contribuido en su realización, en forma especial a la Diputación Provincial por su constante ayuda económica. Después habló el Gobernador Civil señor Anguera Sansó refiriéndose a la realidad y futuro de la misma clausurando el acto el Rector de la Universidad don Gabriel Ferraté Pascual, señalando el esfuerzo constante de los gerundenses para esta superación cultural y profesional.



*En su visita al Ripollès, el Presidente de la Diputación Provincial D. Antonio Xuclá Bas, aparte proceder a la recepción de diversas e importantes obras en las carreteras, visitó aspectos monumentales, como la iglesia románica de Fustanyá, momento que recoge la fotografía de Sans*

## Reunión en Ullastret

Ullastret fue una vez más sede de la reunión anual en la que, ante Catedráticos y especialistas en la materia, se da cuenta de los nuevos hallazgos realizados, y de la planificación de la futura labor.

El día 2 de marzo, acudieron a la cita el Dr. D. Juan Maluquer de Motes, catedrático de Prehistoria de la Universidad de Barcelona y que recientemente ha sido nombrado Comisario General de Excavaciones Arqueológicas, el Dr. don Luis Pericot, Dr. D. Pedro de Palol, Catedrático de Arqueología Paleocristiana de la Universidad de Barcelona y el Dr. D. Miguel Tarradell, Catedrático de Epigrafía y Numismática, también de la Universidad de Barcelona.

Fueron saludados por el Presidente de la Diputación Provincial D. Antonio Xuclá Bas, vicepresidente y Diputado por el Partido Judicial de La Bisbal en que se halla Ullastret, D. Ramón Fina de Nouvilas, Presidente de la Comisión de Cultura de la Diputación Provincial D. Juan Tarrés Vives, Dr. D. Miguel Oliva Prat, Director de las excavaciones de Ullastret, el escritor José Plá y el vicepresidente de la A. A. de Gerona D. Ramón Sala, estos últimos invitados expresamente.

Entre los hallazgos más importantes que fueron mostrados a los visitantes tras recorrer las excavaciones y ya en el Museo Monográfico, caben señalar nueve piezas de terracota representando pequeñas tazas, no mucho mayores que un dedal, y un jarro del mismo tamaño, que conjuntamente forman un juego de niños, tan en boga a través de la historia.

Otro hallazgo importante, realizado al igual que el anterior en el predio de «Illa Reixach», consiste en un vertedero-vasija, en forma de barca, de unos 45 centímetros de largo, con un agujero de salida en uno de los extremos, lo que inicialmente hace suponer se trataba de una pieza de ritual, en la que hay además dos asas planas. Es pieza única y junto a la misma fueron encontrados dos cráneos humanos.

También cabe señalar el hallazgo de una cabeza de morrillo, que servía de adorno en los hogares o fuegos. Todas estas piezas fueron consideradas de gran interés, y permitirán nuevos estudios.

Los visitantes felicitaron al Dr. Oliva Prat por la labor que está realizando en Ullastret, felicitación que hicieron extensiva a sus ayudantes la señora Mercedes Ferrer y la Srta. Amparo Martín que se hallaban asimismo presentes en la reunión.

## «Gerona Historia y Arte»

En la reunión de sobremesa, previa exposición y planificación de su necesidad, posibilidades y alcance, en la que intervinieron todos los reunidos, se acordó que, con financiación por parte de la «Caja de Ahorros Provincial», se editaran cinco volúmenes bajo el título de «Gerona Historia y Arte», que englobarían la actividad humana en la provincia, desde la prehistoria, hasta el momento actual, pasando por sus diversas etapas, expuestas por especialistas de cada una de las épocas, todo lo cual representaría una aportación a la provincia a la par que daría a todos una idea auténtica de su valor en este campo de la ciencia y la cultura.

El Dr. de Palol, a quien había sido previamente solicitado un esquema sobre estas publicaciones, lo presentó, tomándose el acuerdo que fuera precisamente él quien asumiera la dirección general, con una comisión revisora en la que figuran el Dr. Tarradell, Dr. Maluquer, Dr. Pericot y Dr. Oliva, y en la que actuará como secretaria la señorita Aurora Martín.

## 56 millones para carreteras gerundenses

A primeros de marzo, en Madrid, el presidente de la Diputación Provincial D. Antonio Xuclá Bas, firmó con el Banco de Crédito Local de España, un crédito por un total de 56 millones de pesetas con destino a carreteras y caminos vecinales de la provincia, por lo que seguidamente pudo procederse a la subasta de varias de ellas, que vendrán a completar en algún caso y mejorar en otros, estos medios de circulación que se hallan bajo el cuidado de la Corporación Provincial.

## El Presidente de la Diputación en el Ripollés

Con el fin de inspeccionar y tratar de diversas obras y asuntos dependientes de la Corporación Provincial, el Presidente D. Antonio Xuclá Bas se trasladó el 18 de marzo a la comarca del Ripollés, visitando en primer lugar Las Llosas, donde se está realizando la electrificación en todo el término municipal, para la cual la Diputación colabora, al igual que en la Parroquia de Ripoll y por idéntica finalidad.

En Caralps procedió, con los técnicos, a la firma de recepción de las obras de la carretera en el tramo hasta el ferrocarril de cremallera a Nuria, a otras de corrección de desprendimiento con muros, visitando seguidamente la iglesia románica.



*El Jurado para la elección del "Mejor Deportista 1973" reunido en Lloret de Mar*

(Foto Sans)

Otra visita fue a Fustanyá donde visitó asimismo la iglesia románica del siglo IX, que se halla en fase de restauración por los técnicos de la Diputación.

En Pardinas le fue mostrado las posibilidades que ofrece una carretera por la Collada Verde, que uniría el valle de Camprodón con el de Ribas de Freser, para al regreso, firmar el acta de recepción de las obras realizadas en la carretera entre Pardinas y Ribas, como lo hicieron después en la de Campellas.

En Fornells de la Montaña y Ventolá, le mostraron el lugar en que se iniciará el túnel de la collada de Tosas en el primer lugar, mientras que en el segundo visitó la iglesia prerrománica, de gran valor, y para la cual la Diputación ha entregado ya la cantidad de 300.000 pesetas para conseguir su total restauración.

Una visita de interés para aquella zona, ya que en cada punto habló con los respectivos alcaldes y demás autoridades, examinando además diversos proyectos para el futuro, aparte constatar las realidades actuales.

## **Mejor Deportista 1973**

Como en años anteriores, la Diputación Provincial patrocinó y organizó la elección del «Mejor Deportista» de la provincia, acto que tuvo lugar en Lloret de Mar el día 22 de febrero, y en el que tras realizadas las correspondientes votaciones, quedó proclamado como el mejor, Manuel Albalat, del C. N. Palamós, que en el referido año conquistó el título de campeón mundial juvenil de vela.



*Quedó constituida en Ripoll la Mancomunidad Comareal contra Incendios, visitando asimismo material de servicio en su zona (Foto Sans)*

La mención especial honorífica para la mejor deportista femenina recayó en Dolores Iglesias, jugadora internacional de baloncesto del CREFF de Gerona.

El acto fue presidido por el Gobernador Civil, Presidente de la Diputación y otras autoridades y personalidades del deporte.

## **Mancomunidad intermunicipal de servicios contra incendios**

El día 20 de marzo, en Ripoll, se firmaron las actas de constitución de la nueva Mancomunidad del Servicio de Extinción de Incendios de aquella comarca, constituida por los Ayuntamientos de Ripoll, Ribas de Freser, Campdevánol, Camprodrón, Llanás, Molló, San Pablo de Segurís, Setcasas, Vilallonga de Ter, Campellas, Caralps, Pardinás, Planolas, San Cristóbal de Tosas, Gombreny, Las Llosas, Ogassa, Palmerola, Parroquia de Ripoll, San Julián de Vallfogona, Viladonja y Vidrá.

Se procedió asimismo a la elección de los vocales y a la Comisión Gestora, pronunciando finalmente unas palabras el Gobernador Civil, que destacó entre otras cosas, la ayuda de la Diputación a través de su Servicio Provincial de Extinción de Incendios, y de lo mucho que cabía esperar de la recién constituida Mancomunidad.